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本报讯（记者 周小玲 王鹏洲）日前，桐浦民生

议事堂以“建设中西部康养社区”为主题开展专题

协商。市政协主席施巨耀参加活动。

当日上午，施巨耀一行实地调研瑞安市保障性

租赁住房(公寓)一期建设项目现状，查看现有的基

础设施设备，了解项目当前存在的问题。据悉，该

项目总建筑面积约61858.7平方米，位于温州主城

与瑞安西门户对接的主要通道，链接温州市区及瑞

安市区，辐射周边近三十万人口。

座谈会上，市国投集团、桐浦镇汇报相关情况，

桐浦保障性租赁住房改造项目负责人汇报项目相

关情况。市民政局、资规局、住建局等部门代表与

政协委员围绕健康驿站的功能定位、转型升级的可

行路径等议题展开讨论。政协委员积极建言献策，

提出“应确保养老产业扶持政策能够切实落地，为

有意向的华侨投资者创造良好的投资环境与条件”

“加快完善医疗设施配套建设，以满足养老产业发

展过程中日益增长的医疗服务需求”等建议。

施巨耀指出，要更加重视养老产业的发展，养

老产业是人口动态变迁的必然要求，是瑞安现有市

场的客观需求，是办好民生实事的迫切要求，是适

应时代趋势、满足民众期盼以及推动地方进步的关

键举措，必须予以高度关注和大力推进。要突出桐

浦在我市养老产业发展中的地位和要求，桐浦位于

交通枢纽地带，区位优势得天独厚，为养老产业的

发展提供了坚实的交通基础；桐浦农旅资源丰富多

样，天然具备发展养老产业的优势条件，能提供舒

适宜人的居住环境，提供特色化、专业化的康养服

务；桐浦资源优势明显，医共体的实行有利于构建

医养结合的深度融合发展模式，从而全方位提升养

老服务的质量与水平。

施巨耀要求，把好事办实、把实事办好，秉持运

营前置的理念，进一步细化服务对象、项目规划等要

素，通过精确的报表分析与深入的市场调研，精准洞

察老年人的实际需求与偏好，确保项目建设能够紧密

贴合市场需求；各部门应充分考虑改造过程中可能面

临的实际困难，积极主动地扶持养老产业发展，为其

营造良好的发展环境；对有意向投资的华侨投资者，

要用心用情去服务，充分利用好侨资侨智侨力，为桐

浦康养产业发展注入新的活力和动力。

本报讯（记者 贾洁楠 钱枫枫 陈豫

州 周小玲）新年伊始，李坚、秦肖、应希

克、施巨耀等市四套班子领导分赴各

地，开展“新年第一行”——“走企业、问

企需、助企兴、暖企心”活动，进一步提

振企业发展信心，为企业排忧解难，全

力以赴推动一季度开门稳、开门好、开

门红。

1月2日，市委书记李坚，市委常委、

副市长林政洪，瑞安经济开发区党工委

书记、管委会主任金建宇首先来到华峰

集团。李坚一行与企业负责人开展座

谈，听取企业2024年发展成果、2025年

发展计划汇报，耐心倾听企业诉求。

2024年，随着华峰集团关键核心技术创

新成果持续转化，企业产业优势持续积

累积淀，产品高端应用持续百花齐放，撬

动着产业发展“增长极”，助力企业走上

新质生产力“快车道”，集团连续12年上

榜中国民营企业500强榜单。李坚指

出，华峰集团是发源于瑞安、成长于瑞安

的本土龙头企业，要乘势而上，进一步抢

抓发展机遇，科学制定发展战略，做好企

业代际传承，为全市经济稳增长、优质量

作出新的更大贡献。

“下一步有什么发展新思路？”“对瑞

安进一步优化营商环境有没有好的意见

建议？”在瑞安市中凯自动化科技有限公

司和智能云科（温州）信息科技有限公

司，李坚一行与企业负责人深入交谈，详

细了解企业经营规模、产品功能、发展计

划等。他指出，企业要以市场需求为导

向，持续加大研发投入，提高产品在垂直

领域的竞争力，积极拓展更大市场；相关

部门要聚焦优势产业所需，深挖招商线

索，精准招引上下游企业，形成优势产业

链群，实现整体协同发展。

随后，李坚一行走进滨海洲际大酒

店，考察酒店宴会厅、包厢、后厨等区域，

了解酒店运营模式、服务理念、市场定位

等。李坚指出，服务和品质是酒店核心

竞争力，要聚焦消费市场新变化、消费人

群新特征，以更高品质的服务、更个性化

的风格、更具性价比的模式，不断提升自

身品牌影响力和市场竞争力，为瑞安酒

店消费市场注入新鲜活力。

李坚强调，要持续优化营商环境，把

企业的事情当作自己的事情来办，说到

做到、随叫随到、服务周到，打响“来瑞

安·心最安”营商环境品牌，全力支持企

业在新的一年实现新发展、再创新业绩。

1月2日，市委副书记、市长秦肖，

副市长候选人王渊率市经信局、统计局

等部门负责人赴塘下镇、瑞安经济开发

区等地，进车间、看生产、问效益。秦肖

一行先后走访中精集团有限公司、浙江

亚美力新能源科技有限公司、浙江迅达

工业科技股份有限公司、瑞立集团有限

公司，详细了解企业生产经营、增资扩

产、出口业务、创新研发等相关情况，并

向企业家和一线员工致以新年问候。

“发展中遇到什么困难和问题？未

来有什么规划？”每到一处，秦肖都与企

业家亲切交谈，仔细了解产品特性，认

真听取企业2025年经营计划，耐心倾

听企业诉求，现场交办具体问题，鼓励

企业做大做优做强。秦肖指出，企业要

坚定信心、铆足干劲，干字当头拼经济、

奋力一跳促发展，因地制宜加快培育发

展新质生产力，抢抓数字化、智能化、绿

色化机遇，深耕细分赛道，把企业做大、

主业做强、产品做精，力争新年再上一

个新台阶；相关部门要靠前服务、主动

作为，紧盯企业所求所需，及时掌握企

业发展现状和行业发展趋势，真正营造

出一流营商环境，全面提升企业幸福

感、获得感。

1月2日，市人大常委会主任应希克

率队赴塘下镇、瑞安经济开发区等地，先

后走访了温州瑞明工业股份有限公司、

温州华特热熔胶股份有限公司、浙江金

石家具用品有限公司、八达机电股份有

限公司，详细询问企业负责人行业发展

动态、企业生产运营状况及创新产品研

发情况，认真听取了企业发展面临的困

难挑战和诉求建议。

每到一处，应希克都向企业家代表

和全体职工致以新年的问候和祝福，并

对企业家积极求变、主动创新的精神予

以充分肯定。他指出，要密切关注国际

国内形势变化，抢抓多样化、高端化的消

费需求，灵活调整市场开拓方向；推进转

型升级，持续加大研发投入，优化产业结

构，拓宽产品品类，构筑企业核心竞争

力；加强人才培养储备，完善管理晋升机

制，激发员工的创造力和能动性，以人才

驱动企业新质生产力培育，为瑞安高质

量发展提供强劲支撑和动力。

1月6日，市政协主席施巨耀率队前

往锦湖街道，先后前往安固集团有限公

司、浙江正昌锻造股份有限公司，通过座

谈和实地走访详细了解企业经营状况及

创新产品研发情况。面对企业提出的供

地难题、改扩建难题、宿舍配套问题，施

巨耀一一认真倾听，并为企业解答政策

疑惑，帮助企业明晰发展路径。

每到一处，施巨耀都与企业家亲切

交流，对企业过去一年稳步发展所取得

的成绩给予充分肯定，并向他们致以新

年的问候。他指出，企业要精准把握行

业发展趋势，在变幻莫测的市场浪潮中

坚定发展信心；持续强化技术研发投入，

以创新驱动发展，进一步提升企业的水

平；立足瑞安发展大局，以更高站位提

前谋划新一年工作布局，为瑞安高质量

发展提供强劲支撑和动力。
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打通高端市场 促进农民增收

瑞安优质花椰菜今起供应上海市场
首单8吨花椰菜昨发车

本报讯（记者 贾洁楠 王志）“10万

亩滨海田园的优质花椰菜，接下来要直

供上海，打造稳定的供货渠道，这让大伙

种植更安心了。”昨日16时许，在瑞安滨

海花椰菜产地交易市场，一辆载有8吨

花椰菜的货车发车，启程开往上海，引来

社员们纷纷称赞。

时下，瑞安市滨海田园花椰菜基地

迎来丰收，到处可见农户在田园里采收

花椰菜。近年来，这里打造10万亩“夏

种西瓜、冬种花椰菜”“菜渔共生”的全

产业链基地，汀田、莘塍等周边镇街的

上千户花椰菜农户联合起来，成立瑞安

滨海花椰菜专业合作社，抱团发展。这

里花椰菜每年冬种两季，年产量超10

万吨，产值超5亿元。2021年，瑞安市

滨海花椰菜入选浙江省特色农产品优

势区，2023年入选浙江省第二批名优

“土特产”百品榜。

据瑞安市供销社党委书记林正华

介绍，为农服务是供销社的主责主业，

前期，市供销社与莘塍街道等单位一

起，到光明食品（集团）有限公司下属企

业——上海蔬菜集团对接渠道，并在上

海西郊江桥市场做专场推介，积极为瑞

安花椰菜牵线搭桥。

作为一级批发市场，上海西郊江桥

市场负责70%以上的上海市场蔬菜供

应，承担着一定的保供任务，并为盒马

鲜生、大润发、叮咚买菜等一线商超和

电商平台批量供货，每天蔬菜交易量达

5000吨。

“瑞安气候适宜，花椰菜种植基础

好，品质优异，很有特色。”当天，上海蔬

菜集团西郊江桥市场蔬菜部经理朱俊

伟和多名供应商，来到瑞安10万亩花

椰菜基地、花椰菜产业农合联等地“验

货”。据了解，首单8吨花椰菜供应上

海市场后，双方将建成生产、批发、销售

紧密型联合体。

滨海花椰菜产业农合联和上海市

江桥批发市场经营管理有限公司签订

合作协议。“我们将会根据市场反馈，积

极调整蔬菜品种、包装规格，让瑞安的

花椰菜更适应上海市场的需求。”滨海

花椰菜产业农合联副理事长叶春友说，

合作社将积极对接上海市场，争取把市

场扩得更大更广。

滨海花椰菜基地的销售市场已经

拓展到福建、山东等地，但一年中销量、

价格等仍然波动较大。“此次合作为瑞

安大宗农产品销售又拓展了一个渠道，

全力帮助小农户链接大市场。”林正华

说，本次合作让瑞安花椰菜打通了上海

市场，扩大优质花椰菜的流量，稳价格、

稳渠道，让农民收入多一层保障。希望

通过与大平台的合作，促进瑞安的产业

农合联、专业合作社积极适应大市场、

对接大平台，让基地品种结构、种植标

准化、硬件设施等全产业链得以大幅提

升，促进农民增收。


